
立法會CB(4)435/15-16號文件附錄 I 
 
 

教育事務委員會  
待議事項一覽表  

 
(截至 2016年 1月 6日的情況 ) 

 
 建議的討論時間

專上教育  
 

 

1. 大學教育資助委員會 (下稱"教資會")及研究
資助局向專上院校撥款的政策  
 

 

黃碧雲議員建議事務委員會安排會議聽取

團體的意見。黃議員並建議事務委員會討論

2014年研究評審工作，以及其對教資會資助
院校獲分配的撥款的影響 (如有的話 )。在事
務委員會 2015年 10月 15日會議上，黃議員促
請盡快討論此事項。  
 
在 2014年 12月 8日舉行的會議上，政府當局
曾向事務委員會簡介政府為專上教育界別

進行的研究工作所提供的各類資助。在 2015
年 1月 12日會議上，事務委員會曾討論教資
會資助院校 2015-2016延展年的經常撥款。  
 
黃議員於 2015年 2月 3日、5月 14日及 6月 16日
就教資會 2014年研究評審工作和教資會對
專上院校提供財政支持的政策發出函件，政

府當局／教資會分別於 2015年 2月 25日、6月
1 日 及 7 月 3 日 提 供 書 面 回 應 [ 立 法 會
CB(4)573/14-15(03) 、 CB(4)1103/14-15(02)
及CB(4)1280/14-15(02)號文件 ]。  
 
 

尚待確定  

2. 開辦公帑資助副學士課程的政策  
 

 

陳家洛議員關注香港理工大學停辦某些高級

文憑課程。  
 
 
 
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

3. 公帑資助專上院校聘任及延任教學人員的
安排  
 

 

黃碧雲議員建議討論此事項。  
 
 

尚待確定  

4. 與向修讀公帑資助研究院課程的非本地學
生收取的學費水平相關的事宜  
 

 

黃碧雲議員建議討論此事項。事務委員會對

上一次於 2015年 1月 12日討論與此議題有關
的事宜。  
 
 

尚待確定  

5. 大學教育資助委員會資助院校的申訴程序  
 

 

葉建源議員建議討論此事項。  
 
 

尚待確定  

6. 與自資專上課程收取留位費及學費相關的
事宜  

 

 

王國興議員建議討論此事項。事務委員會上

次於 2014年 11月 10日及 2015年 2月 7日討論與
自資專上教育界別規管、管治及質素保證相

關的事宜。  
 
 

尚待確定  

中小學教育  
 

 

7. 中學生人口下降及相關事宜，包括中學小班
教學及班師比  
 

 

葉建源議員及石禮謙議員建議討論此事

項。事務委員會對上一次於 2014年 3月 18日
討論處理中學生人口下降帶來的問題的措

施的議題。事務委員會曾於 2013年 6月 10日
及 22日討論班級與教師比例及師生比例的
相關事宜，以及曾在數次會議上，包括2012
年 11月 2日及 3日、 2013年 4月 17日舉行的會
議上，討論小班教學的相關事宜。  

 
 
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

8. 檢討直接資助計劃學校政策  
 

 

田北辰議員、黃碧雲議員及葉建源議員建議

討論此事項。事務委員會對上一次於 2014年
1月 13日討論此議題。  

 
 

尚待確定  

9. 檢討英基學校協會的資助安排  
 

 

政府當局於 2013年 7月 9日向事務委員會匯
報檢討的進度後，陳家洛議員於 2013年 7月
12日致函主席，建議事務委員會安排會議，
聽取各持份者的意見。  

 
 

尚待確定  

10. 與政府為資助學校購買綜合保險計劃相關
的事宜  
 

 

葉建源議員建議討論此事項。  
 
 

尚待確定  

11. 海外交流計劃的行政安排及資助  
 

 

葉建源議員建議討論此事項。事務委員會對

上一次於 2015年 5月 11日及 6月 8日討論姊妹
學校交流計劃及直接資助計劃學校使用學

費減免／獎學金計劃下款項贊助海外遊學

團的相關事宜時，曾討論與此議題有關的事

宜。  
 
 

尚待確定  

12. 檢討新高中課程及通識教育科  
 

 

梁耀忠議員及梁美芬議員建議討論此事

項。事務委員會對上一次於 2015年 6月 8日及
7月 15日討論與此議題有關的事宜。  
 
 

尚待確定  

13. 提供國際學校學額的相關事宜  
 

 

陳家洛議員建議討論此事項。事務委員會對

上一次於 2014年 2月 10日討論此議題。  
 
 

尚待確定  
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14. 本港推行職業教育的情況  
 

 

蔣麗芸議員建議討論此事項。此議題曾於

2015年 7月 15日及 11月 9日討論。  
 
 

尚待確定  

與學校人手相關的事宜  
 

 

15. 中小學的教師編制及與合約教師相關的事
宜  

 

 

葉建源議員建議討論此事項。事務委員會對

上一次於 2015年 1月 12日及 2月 9日討論與此
議題有關的事宜。  
 
 

尚待確定  

與幼稚園教育相關的事宜  
 

 

16. 為就讀幼稚園並有特殊教育需要的學生提
供的支援  

 

 

葉建源議員建議討論此事項。研究落實免費

幼稚園教育小組委員會一直在處理此事。  
 
 

尚待確定  

其他  
 

 

17. 現行教育制度 [及香港的未來 ] 
 

 

黃碧雲議員建議事務委員會安排會議聽取學

生的意見，斜體字的部分不屬事務委員會的

職權範圍。  
 
 

尚待確定  

18. 若干學校發現食水含鉛超標事件的跟進措
施  
 

 

黃碧雲議員建議討論此事項。房屋事務委員

會、衞生事務委員會及福利事務委員會曾分

別於 2015年 7月 22日、 2015年 8月 24日及 2015
年 11月 9日討論食水含鉛事件的相關事宜，而
內務委員會曾於 2015年 9月 1日及 10月 8日討
論此事。  
 

尚待確定  
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 建議的討論時間

19. 校巴服務相關事宜  
 

 

葉建源議員建議討論此事項。交通事務委員

會對上一次於 2015年 4月 17日討論此議題。運
輸及房屋局已回答議員近年在立法會會議上

就此議題提出的多項質詢。委員可考慮應否
由交通事務委員會安排討論此議題，邀請教
育事務委員會委員參與討論。  
 
 

尚待確定  

 
 
 
 
立法會秘書處  
議會事務部 4 
2016年 1月 6日  


